

L'effet placebo ou la puissance de l'illusion

Le 20 octobre 2010



Conférence par **Jean-Jacques Aulas**, psychiatre et psychopharmacologue clinicien au CHS du Vinatier à Lyon.

Organisée par la Libre Pensée 64, dans le cadre de la *Fête de la Science* 2010.

Jeudi 21 octobre 2010, 17h30.

Amphithéâtre A, UFR sciences et techniques, campus de Pau.

Tout public.

En ce début de troisième millénaire, il est particulièrement étonnant de constater la montée en puissance de pratiques médicales irrationnelles, dites « médecines douces », aux côtés d'une médecine authentiquement scientifique. Ce qui est en jeu dans l'apparente efficacité de ces pratiques magiques est un phénomène fascinant, connu depuis belle lurette : l'effet *placebo*. En l'état actuel de nos connaissances, point n'est besoin d'appeler à la rescousse la mémoire de l'eau ou l'existence anatomique du méridien pour rendre compte de l'efficacité manifeste de ces médecines irrationnelles : l'immense pouvoir thérapeutique de l'illusion y suffit amplement.

De par sa double formation (psychiatrie et pharmacologie clinique), **Jean-Jacques Aulas** s'intéresse très tôt au problème du placebo puis des « médecines douces ». Il est l'auteur des ouvrages : « Homéopathie. Etat actuel de l'évaluation clinique », « Les médecines douces. Des illusions qui guérissent », *De granules en aiguilles... L'homéopathie et l'acupuncture évaluées*, *Placebo et effet placebo en médecine*. Il est aussi membre du comité de parrainage de *Science et pseudo-sciences*. Il vient de lancer le premier placebo annoncé et vendu comme tel : LOBEPAC.